



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar y Progreso"

COMUNICADO 930

CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA CONMEMORA SU ORIGEN CONSTITUCIONAL EN SESIÓN SOLEMNE

- **El Poder Legislativo realizó la ceremonia para honrar el legado del Congreso Constituyente y fortalecer el vínculo entre ciudadanía, historia y legalidad**
- **La sesión fue encabezada por el diputado presidente Jaime Cantón, junto a la Gobernadora Marina del Pilar Avila y el Magistrado Presidente Alejandro Fragoso**

Mexicali, B.C., sábado 16 de agosto de 2025.- En el Recinto Parlamentario "Benito Juárez García", tuvo lugar la Sesión Solemne en conmemoración del Día del Constituyente, fecha emblemática que recuerda la creación de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, promulgada el 16 de agosto de 1952, fundamento del orden jurídico y democrático de nuestro Estado.

La ceremonia legislativa fue dirigida por el diputado Jaime Eduardo Cantón Rocha, presidente de la Mesa Directiva de la H. XXV Legislatura, en compañía de la Gobernadora del Estado, Marina del Pilar Avila Olmeda, y del Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Alejandro Isaac Fragoso López.

"Baja California ha vivido una profunda transformación: de ser un territorio con menos de 100 mil habitantes, hoy se consolida como un Estado con casi 4 millones de personas, líder en inversión extranjera y con los menores índices de pobreza y desigualdad del país. Esta evolución refleja una sociedad diversa y madura, que ha sabido anteponer el bienestar colectivo sobre cualquier interés personal o partidista" afirmó el diputado Jaime Cantón ante los presentes.

El legislador recordó que la tarea del Congreso Constituyente sigue vigente, como lo expresó Evaristo Bonifaz en 1953: construir una Constitución viva, que responda a los anhelos y desafíos de cada generación. En ese espíritu, Cantón Rocha llamó a las diputaciones actuales a continuar esa labor con humildad y responsabilidad histórica, luchando por los más vulnerables, por la inclusión, la justicia y la dignidad de todas y todos.

Posteriormente, las y los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) presentaron un posicionamiento relativo, destacando la importancia de preservar y fortalecer el marco constitucional como base de la vida democrática en Baja California.

En el transcurso de la sesión, se reconoció a quienes han contribuido a la construcción legislativa del Estado, rindiéndose homenaje a figuras destacadas de



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar y Progreso"

legislaturas anteriores, entre ellas el diputado Praxedis Padilla González (VIII Legislatura), así como Francisca Krauss Velarde, Félix Vega Ibarra y Raymundo Estrada Ortega (X Legislatura).

Como parte del protocolo oficial, se llevó a cabo un acto cívico con la participación de elementos militares, en honor a los valores republicanos y al legado constitucional que dio origen al Estado de Baja California.

La sesión conmemorativa concluyó con la interpretación del Canto a Baja California, símbolo de identidad y unidad para las y los bajacalifornianos, seguido de la clausura formal de la sesión.